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树木受罪

@清无鱼博主：
路边有开饭馆的，人
多的时候就把吃饭的
桌子搬到人行道上，
炒 菜 就 在 路 边 树 木
旁，长期如此，油烟
和火苗把树木烤枯萎
了，树皮熏得发黑，
手一碰就掉皮。再继
续下去非把树烤死不
可，奉劝饭馆老板还
是将厨房由露天改在
室内，还树木一个自
由生长的环境，让树
木免受其害。
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过街天桥难建，挡道的不该是钱
□董从哲

【泉边说事】

下一个“被不方便”的

也许就是自己

□徐国维

近日，省城经十路一家银行
门前，一车主图方便将车停在道
口附近，结果导致其他车辆无法
开行，不得不“陪等”了十多分钟。

事实上，类似只图自己方便
不顾他人方便的事情还不少，比
如在小区里，经常发生夜里回来
的车辆堵在了别人车前后，早起
上班的车主想走走不了的事；在
快车道上，有的司机随意停车上
下人员，一堵就是十多辆车；在
公共场所的长椅上，有的市民悠
闲地躺在上面，让其他想休息的
市民只能望椅兴叹；还有的市民
图省事遛狗不拴绳子，让一些怕
狗的居民惊恐不已，如此等等，
不一而足。

随时随地都可能与周围的

人和事发生关系，特别是在公共
场所，自己的任何行为都不仅是
一个人的行为，都可能给他人带
来影响。所以，考虑自己方便时
也要想想其他人的需求，如自己
把车停在通道里，别的车辆进出
怎么办？自己躺在长椅上舒服，
其他人想休息一下怎么办？无
疑，这些人只想到了自己，很少
或根本没想过别人的需要。

想着自己方便时也想着别
人方便，从社会层面讲，这是一
种文明与和谐；从个人层面讲，
这是一种素质和修养。其实，想
着自己方便时也想着他人方便
并不是多难的事，只要自己换位
思考一下，就能找到答案和解决
的方法。方便他人就是方便自
己，否则，下一个“被不方便”的
也许就是自己。

济南市存在不少“钻护栏”的热
点地带，比如经十东路，尤其是奥体
中心附近地段。前些天的相关评论
中，我们就表达过“舍远求近”是人的
天性，面临绕行500米的路和钻护栏仅
30米捷径的选择，市民钻护栏是无可
非议的。希望多建过街天桥等立体交
通设施，不再逼着越来越多的人“不
文明”地钻护栏。

看着一个个市民选择钻护栏，危
险地在车流中省出10分钟的绕行时
间，我觉得不是这些市民不文明，而
是城市设施太不人性化，该脸红的是
市政设施的规划者。

近日看到相关部门在回应本报记
者的报道时说，多个部门在研究建过街
天桥的事，比如经十东路与奥体中路路

口那里，面对大量市民的“过街需求”，
济南市规划局已经考虑要建一座，但是
啥时候开工还没有时间表。

我们看到经十东路上已经有一
些过街天桥了，在这些地段，市民过
街不用不文明地钻护栏，很安全，而
且桥体有很多银行冠名，或者在出租
做着广告。皆大欢喜的事，为什么还
难以决定啥时候开工呢？

我的建议是，济南市可以用一定
年限的桥体广告经营权为回报，向各
大广告公司、单位招标，引进社会资
本投资建设经十路等地的过街天桥，
严格监管其建设质量标准和样式，委
托其进行建设运营维护和管理，这
样，既减少市民钻护栏的危险，还不
用花财政一分钱，一举多得的事，何

乐而不为呢？因此我觉得，济南市市
政部门应该充分考虑这些公共设施
的商业属性，拓宽社会资金参与面，
让更多的社会主体进行这方面的投
入，并获得收益。而不是规划方案都
出来了，建设计划却严重滞后，干等
着市里的财政计划出来再去建设。而
且现有的那些过街天桥，出租给广告
主的收益，也应该有一个明白账，将
这些资金投入到更多的公共设施建
设中去。

其实将来济南市的轨道交通也
是一样，完全可以面向全国引进社会
资金来参与将来的市场运作，大大减
少济南本地政府部门的资金投入。做
这样利国利民的事，需要更开放的心
态和更广阔的视野。

【泉城快评】

遭遇“八两秤”，买三斤桃少半斤多
□金鑫

周末，笔者在银座附近逛街，看
到路边的桃挺新鲜，询价得知十块钱
三斤，于是买了三斤，回家一称却发
现少了半斤多，心情一沉大呼倒霉，
又遇到了“八两秤”。

其实，八两秤的广泛使用已经不
是新闻了，本人也早已做好随时“挨
宰”的心理准备，但是在银座，如此繁
华的地段，却仍能遇到这种敢于占道
经营并且缺斤短两的小贩还是被震
惊了。

八两秤必须加强整治了。八两秤
的使用不仅违反诚信经营的原则，也

是制造顾客、商户不和谐的诱因，更
是影响社会正常秩序的毒瘤。交易天
天都有，零售业如果失去诚信经营的
理念，那么经济欺骗行为会如滚雪球
一般越滚越大，直到影响整个社会的
经营诚信。这不是危言耸听。

治理八两秤需要多管齐下。首
先，对经营各类商品的商户普及诚信
经营的理念，提高经营者的素质；其
次，管理部门要承担起管理职责，城
管部门严管占道经营，工商部门严查
诚信经营，卫生部门严查卫生管理
等；另外，对经营商户做好备案登记，

对犯有前科的商户依法从重从严处
罚；最后，重视投诉监督机制，当有市
民提交投诉后，管理部门应该及时有
效地做出处理意见，成为保护市民权
益的最大保障。

做好这些不容易，因为这是一个
系统工程，需要各相关部门密切配
合，首先是解决好领导重视的问题，
其次是制定政策，紧抓落实的问题。
美丽泉城的建设，不仅仅是城市景观
风貌的美丽，更要将市民日常生活变
美丽，让“八两秤”变成“实诚秤”，建
设好人心工程。
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【老董直言】

济南市可以用一定年限的桥体广告经营权为回报，向各大广告公司、单位招标，引进社会资
本投资建设经十路等地的过街天桥，既减少市民钻护栏的危险，还不用花财政一分钱。

杠子头话题征集

相信不少市民都
有这种感受：打车比
前几年难，尤其是高
峰时段与特殊天气。
而且，据有关资料，
济南主城区出租车的
总数自1999年起连续13

年保持在8043辆。那
么，济南该不该增加
出租车数量，请结合
亲历发言讨论。

参与方式 :加入
QQ群107866225跟帖 ,

或发邮件至qlwbjzx@
163 .com,也可登录微
博齐鲁留言。杠子头
将 获 现 金 1 0 0 元 奖
励。
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